

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian pembahasan pada penelitian dan observasi yang sudah dijalankan, dari data yang terkumpul, berdasarkan hasil wawancara, hasil observasi lapangan dan hasil dokumentasi di tempat wisata rumah edukasi mangrove di Desa Kedungmutih, Kecamatan Wedung, Kabupaten Demak yang sudah diolah dan dianalisa secara sistematis maka penulis bisa menyimpulkan seperti berikut:

1. Strategi pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan ekowisata rumah edukasi mangrove di Desa Kedungmutih Kecamatan Wedung Kabupaten Demak dijalankan dengan empat tahapan, mulai dari penyadaran, pemetaan, perencanaan dan aksi.
2. Partisipasi masyarakat Desa Kedungmutih dalam pemberdayaan masyarakat melalui ekowisata Rumah edukasi mangrove antara lain Sibat Kedungmutih berperan sebagai inisiator, pemerintah desa berperan sebagai fasilitator dan masyarakat sekitar turut serta dalam berbagai kegiatan yang diadakan mulai tahap perencanaan hingga aksi.
3. Faktor pendukung pengembangan ekowisata rumah edukasi mangrove di Desa Kedungmutih antara lain; kondisi geografis Desa Kedungmutih, repon positif masyarakat, ketersediaan bibit dan lahan. Adapun faktor penghambatnya yakni pengembangan lokasi kurang inovatif, kurangnya perhatian pemerintah dan Pandemi Covid-19. Untuk mengatasi permasalahan tersebut, solusi yang diambil ialah pelatihan pengurus Reduksi, pemberlakuan *new normal*, penguatan promosi dan musyawarah desa.

B. Saran

Beberapa saran yang bisa penulis sampaikan kepada para pihak terkait pengembangan Rumah Edukasi Mangrove antara lain:

1. Untuk pengelola Rumah Edukasi Mangrove diharapkan mulai kembali mengadakan acara-acara di Rumah Edukasi Mangrove untuk menarik minat pengunjung setelah masa pandemi.
2. Untuk pemerintah Desa Kedungmutih diharapkan meningkatkan perhatian pada sarana dan prasarana yang memudahkan pengembangan Rumah Edukasi Mangrove.

3. Untuk masyarakat diharapkan lebih aktif berpartisipasi mengikuti acara yang diadakan Rumah Edukasi Mangrove dan menjaga kesehatan serta kebersihan lingkungan sekitar.

C. Penutup

Dengan penuh syukur, penulis mengucapkan Alhamdulillah atas rahmat, berkat, Taufik, dan hidayah Allah SWT yang membuat penulis mampu menyelesaikan skripsi ini dengan kerja keras dan doa yang terus-menerus. Walaupun hasilnya masih jauh dari kesempurnaan, penulis telah mengoptimalkan kemampuan yang dimiliki. Tentunya hal ini dikarenakan keterbatasan pengalaman, pengetahuan, dan wawasan, meskipun skripsinya sederhana. Penulis berharap skripsi ini bisa memberikan manfaat bagi penulis dan pembaca secara umum.

Penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang sudah membantu secara langsung ataupun tidak langsung dalam menyelesaikan skripsi ini. Penulis mohon maaf jika terdapat kekurangan dalam skripsi ini. Semoga Allah SWT senantiasa memperkuat iman dan taqwa kita dengan ridho-Nya.

Amin Wallahu a'lam bishawab.